

L'importance des exportations de pétrole pour l'économie est visible dans le rapport relativement élevé entre les exportations de pétrole et le PIB. La proportion élevée des recettes provenant de la production et de l'exportation du pétrole est, de longue date, une caractéristique de l'économie de Trinité-et-Tobago. Par conséquent, avec cette situation comme toile de fond, des objectifs précis ont été fixés afin de déterminer le dynamisme réel du secteur pétrolier à moyen terme. Ces objectifs sont les suivants :

- soutenir le niveau de production des champs existant en appliquant de meilleures techniques de récupération du pétrole;
- établir un programme planifié des activités d'exploration terrestres et un projet visant à récupérer 64,3 millions de barils de pétrole lourd par la réactivation de quelque 743 puits au cours des cinq prochaines années;
- encourager l'exploration dans les zones terrestres et maritimes plus profondes, c'est-à-dire trois champs offshore représentant 168 224 ha qui seront offerts pour exploration par voie d'appels d'offres internationales;
- mettre en oeuvre la rationalisation des raffineries dans le but d'assurer une rentabilité à long terme; et
- mettre sur pied un Institut du pétrole pouvant faire des travaux de recherche et développement pour soutenir les activités de l'industrie.

La réalisation de ces objectifs sera poursuivie par la mise en oeuvre d'un certain nombre de lignes de conduite vu l'importance nationale et internationale du secteur pétrolier.

Le gaz naturel

Trinité-et-Tobago possède des ressources abondantes de gaz naturel, qui s'élèvent à 197,3 milliards de mètres cubes de réserves prouvées, sans compter les gaz connexes. L'importance de cette ressource réside dans le fait qu'elle peut être utilisée comme un des principaux pivots pour assurer l'expansion de l'économie. La première grande découverte de gaz naturel a été faite à l'époque des vastes travaux d'exploration pétrolière durant les années 60 et des découvertes nouvelles ont été effectuées dans les années 70 au large des côtes de l'est et du nord de la Trinité.

La production de gaz naturel en 1987 s'est élevée à 2 360 millions de mètres cubes en comparaison de 2 256 millions de mètres cubes en 1986 et de 920 millions de mètres cubes en 1983. Le taux de consommation globale s'est amélioré continuellement atteignant 90 % de la